

secte protestante de l'île, et la plupart d'entr'eux ont fait baptiser leurs enfans dans l'Eglise catholique. Parmi ces colons Allemands se trouve un religieux du tiers-ordre de St. François; c'est un modèle d'attachement le plus dévoué au bien-être de ses compatriotes. Les ayant suivis dans toutes leurs migrations, il a entrepris d'instruire leurs enfans. En l'absence du prêtre, il préside aux assemblées des dimanches, récite les prières en public, et leur fait des lectures de piété, etc. Oh ! que n'avons-nous une douzaine de semblables collaborateurs pour seconder les efforts de notre zèle ! C'est surtout parmi les nègres qu'une telle assistance est indispensable. Tel est le caractère des hommes de couleur, et telle est la force de l'habitude que s'ils ne trouvent pas la porte de leur chapelle ouverte, tous les dimanches, ils ne résisteront pas à la tentation d'assister aux assemblées des dissidents. Le missionnaire peut bien jeter en passant quelques semences évangéliques, mais si une main attentive n'en protège le développement, le grain ne parviendra jamais à maturité.

Je ne vous parlerai pas de nos besoins, vous savez qu'ils sont aussi grands et aussi nombreux que nos ressources sont insuffisantes. Au milieu de nos embarras, nous avons une consolation ; c'est la piété d'un grand nombre de catholiques. Les sacremens sont très fréquentés, et nous recevons, de la part de tous, les témoignages d'un sincère attachement à la religion.

On écrit de Londres, le 22 février :

La société de Saint-François-Xavier, établie à Liverpool, a tenu dans cette ville, sous la présidence de M. l'abbé Lighthoe, de Londres, sa première assemblée annuelle. Le comité y a déclaré, à la satisfaction des catholiques, que le terrain où doit être bâtie l'église dédiée à Saint François-Xavier, vient d'être acheté et qu'une partie du paiement a déjà été effectuée.

« M. l'abbé Kirwan, prédicateur distingué, arrivé récemment d'Irlande, a dû commencer, le jour des cendres, dans la chapelle de Moorfields, une série de discours sur les principes et les doctrines de l'église catholique ; il s'efforcera d'y démontrer leur salutaire influence pour conduire au bonheur social et individuel. La réputation de l'orateur et l'intérêt du sujet lui assurent un nombreux concours d'auditeurs.

« M. l'abbé Coles, chargé de la mission de Woolwich, vient de faire un appel à la charité des catholiques afin de pouvoir bâtir une église dans cette ville. La chapelle actuelle ne contient que quatre cents personnes, et le nombre des catholiques de Woolwich s'élève à trois mille.

« Mgr Wiseman a confirmé, le 16 à Leicester, 120 personnes dont la moitié était des convertis. Cette cérémonie avait attiré à la chapelle catho-